

y los hombros simples. Durante mi último viaje he podido constatar que otro frente se ha ido abriendo gracias a la resistencia pasiva de la J.M. - Desde hace tiempo ^{algunos} dirigentes militantes y simpatizantes D.C. habían sido arrestados y torturados o forzados violentamente al exilio. - Ahora la J.M. parece abrigar la intención de golpear duramente a todo el resto de D.C. - De cuando se arrestó ha sido refrendada la revista E. - de oposición D.C. por haber criticado duramente la política universitaria, expresando con claridad que los militares están configurando un sistema autoritario clasista y abiertamente selectivo en base a las inclinaciones económicas y a la fidelidad al gobierno fascista. En efecto, durante mi permanencia, el nuevo rector de la Univ. de Chile, coronel Julio Taffia, ayudante de campo del Gen. Leyte y conocido por su participación personal en procesos de torturas, ha expulsado de ese casa de estudios a numerosos profesores: en la sola escuela de Derecho los docentes expulsados fueron 80. En los mismos días en el Liceo Fiscal Manuel de Salas se ha impuesto la inscripción a 200 jóvenes entre 8 y 18 años con el mandato preventivo de actividades subversivas. El 23 de este mes, he sido nuevamente clausurado temporalmente en Radio Tres Boluacista del PDC y su director, Belisario Velasco, ha sido arrestado y relegado al gueto oscuro de Púrica, fue se encuentra al confín con Bolivia a una altura superior a los 3000m. y al cual sólo puede llegarse mediante

de estar en C. en sept. de 1974, en sept. de 1975 y, ahora, en verano de 1975. La constatación que emerge con mayor evidencia es que en estos últimos y terribles años, la actividad del fal de la J, las torturas, las detenciones arbitrarias, las violaciones de los más elementales derechos del hombre, han sido en constante aumento, alcanzando actualmente un nivel que difícilmente puede ser imaginado y descrito. Después de haber intentado eliminar la única clase dirigente democrática que quedaba en el país con A., la J.M. ha atacado con brutalidad manifiesta las Iglesias católicas y, en particular, la Iglesia Católica y su primer obispo el cardenal Raúl S. H. - Lo hace con el propósito de degradar la voz que al interior de Chile todavía se levanta para animar, condonar y llamar a los ciudadanos a los deberes de la solidaridad y la reconciliación. La exigencia del P de cerrar el Comité ^{Coordinación} de ^{Cooperación} para la paz que tiene como único y único objetivo la interrupción de un importante canal mediático el cual es posible hacer llegar a Chile la ayuda internacional y aliviar, en un pie sea mínimamente, los sufrimientos de miles y miles de familias. No se trata, pues, solamente de un ataque a la Iglesia. Se trata en realidad de un ataque consciente y odioso al principio de solidaridad entre los hombres, especialmente de los más débiles y carentes, que provoca de la absoluta insensibilidad moral y desprecio contra los probadores

41100, Vol. 28-29/1975
Fidel Castro, Taffia

Esto es fruto de la ⁴ labor heroica abnegada, cotidiana y enérgica de la resistencia popular que comenzó el mismo 11 de Sept. de 1973. No se trate de acciones espontáneas y exaltadas cuyos efectos terminen junto con la emoción que producen; se trate de un movimiento masivo y articulado que se hace en la unidad de los trabajadores.

En este contexto resulta difícil hacer fricciones a cargo del foco a los dirigentes de U.P. He podido visitar la fricción de tres Alamos y hablar largamente con C. y los otros friccioneros políticos. He encontrado a C. con ánimo sereno y con espíritu de lucha, con la moral alta y con la firmeza que otorga la fidelidad a los ideales por los cuales he siempre combatido y continúo combatiendo ^{pl} actualmente.

Acercas de un eventual proceso militar Case ^{poli} poli ~~esto~~ textualmente:

②

Mi opinión es que existe una profunda contradicción entre las posiciones oficiales de la magistratura y la que opinan diversos hombres del régimen, acerca de la alternativa de efectuar el proceso en tiempo de paz o en tiempo de guerra. En realidad

un trayecto final en vano. Belverol. no es solo un periodista valiente, de Esterribia, un conocido representante de la D.C. de la cual ha sido Secretario general.

Por fin, diversos dirigentes de ese partido han recibido amenazas en forma de muerte firmadas por un grupo que se autodenomina A.A.R. (Acción Anti Revolucionaria) y que remueve diversos crímenes cometidos en otros países de A.L. y en Europa, donde hace unos meses se desfilaron del contra la viola del mes justiciero dirigente DC B. Leighton y su mujer. No es difícil prever que en los próximos meses la acción de la DINA y de la SM se dirigirá cada vez con más insistencia hacia la D.C.

En verdad, cese a los esfuerzos de la SM por eliminar, aun físicamente, a cualquier opositor, todo chileno u extranjero, a decir, la casi totalidad del pueblo chileno, la realidad política del país es profundamente adversa a los militares de P. - Durante mi viaje a Chile he tenido ocasión de encontrarme con dirigentes políticos de todos los partidos democráticos, socialistas, aboristas, comunistas y simple evolucionistas, y tengo la convicción que hoy la oposición al régimen es fuerte, organizada, activa y consciente de contar con el apoyo de todo el pueblo libre democrático y antifascista.

en base a los sucesos de los días 11 y 12 de set. 1973 e 1369 del
11 de marzo de 1976 deberían ser celebrados con la
liberación de tiempo de juzgado, todos los procesos por ~~reincidencia~~
o ~~reinciden~~ con posterioridad al 2º aniversario del
golpe militar. Por tanto, ello el proceso contra G y los
otros sujetos de 110 se inician desde este fecha
Tiene razón el abogado del Jefe Naval Almirante
José Varela, el abogado Enrique Campesano, quien
me dijo en Valparaíso que, según él, el proceso no
puede ser celebrada sin conforme a la legislación
a tiempo de guerra. No obstante, existen múltiples
relaciones oficiales que contradicen este oficial
Por ejemplo -

①

Creo que los JH no tiene bastante suficiente para realizar
el proceso ante un Consejo de guerra, debido a la enorme
presión internacional y a su aislamiento interno,
para ~~no~~ llevarlo a cabo debería a mi entender
modificar la actual situación jurídica dictando
un nuevo decreto ley

Todo lo anterior confirma la importancia y el peso
de la opinión pública internacional y, en particular,
de esta C. Sur. del O. S. H.

No debemos dejar en nuestro empeño de obtener
la libertad de todos los presos políticos.

Se debe pues una nueva fase para el movimiento
de solidaridad con el pueblo chileno - las metas son
numerosas, las exigencias crecientes.

El compromiso denunciado y anti-fascista sobre estas
a la altura de los tiempos

Chile no puede ser inferior

No podemos consentir que los sufrimientos de
un pueblo no tengan un final.

En nombre de la democracia, de los ideales
de libertad, de justicia y de fraternidad:

libertad para los presos políticos!

el pueblo chileno!

Calvo